





Una manera de hacer Europa

Un minuto para la Igualdad

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 30 de junio 2022

Informe de ONU Mujeres y PNUD: cinco lecciones de COVID-19 para centrar el género en la crisis

La pandemia ha agudizado tres crisis entrelazadas que amenazan a las mujeres y las niñas de todo el mundo: violencia de género, pérdidas de empleo y aumento del trabajo de cuidados no remunerado. Junto con la aceleración de los desastres climáticos y los conflictos geopolíticos, estas crisis corren el riesgo de revertir el progreso logrado con tanto esfuerzo en materia de igualdad de género. Este nuevo informe, identifica prioridades clave para colocar el género en el centro de los esfuerzos de recuperación y la preparación para futuras crisis.



ONU Mujeres y PNUD han elaborado un informe conjunto basándose en un conjunto de datos globales único de cerca de 5.000 medidas de respuesta a la COVID-19 adoptadas por 226 países y territorios, a partir de lo cual han identificado prioridades clave para situar el género en el centro de los esfuerzos de recuperación y la preparación para futuras crisis.

Las cinco lecciones que este informe considera imprescindibles tener en cuenta son:

- Apoyar los movimientos feministas y las organizaciones de derechos de las mujeres, debido al papel tan importante que desempañan como defensores, guardianes y proveedores de servicios durante crisis de todo tipo. Un ejemplo de ello es que en el primer año de la pandemia, y a pesar de las restricciones gubernamentales, las mujeres realizaron más de 7.000 manifestaciones en 139 países y territorios, orientadas al menos un tercio de estas manifestaciones a exigir acciones contra la violencia de género. Esta movilización se tradujo en resultados políticos concretos, ya que en el informe se indica que los países con los movimientos feministas más fuertes antes de la pandemia, adoptaron en promedio tres medidas más para abordar dicha violencia.
- Ampliar la representación y el liderazgo de las mujeres, ya que los procesos democráticos han
 proporcionado a quienes defienden de la igualdad de género, puntos de entrada cruciales para dar forma
 a las respuestas nacionales a la pandemia. En el informe se muestra que los países con democracias
 más sólidas o una mayor representación de mujeres en los parlamentos adoptaron una mayor cantidad
 de medidas sensibles al género que los países sin esas características.
- Invertir ahora para aumentar la resiliencia ante impactos futuros, quedó comprobado que los países con servicios públicos sólidos y sistemas de protección social sensibles al género podían confiar en estas estructuras para brindar apoyo de manera más rápida y efectiva.
- Aprovechar las tecnologías digitales para la igualdad de género, ya que esto tiene un gran potencial tanto para activistas como para gobiernos. Durante la COVID-19, estas tecnologías sustentaron el activismo feminista on line y, al mismo tiempo, permitieron innovaciones políticas y una rápida implementación del apoyo, llegando a grupos de mujeres que a menudo se quedan atrás en "tiempos normales".
- Fortalecer los datos y la evidencia sobre cuestiones de género durante las crisis y más allá, ya que la disponibilidad de datos en tiempo real sobre el impacto de género de la pandemia fueron fundamentales para defender las medidas de recuperación sensibles al género, así como para rastrear lo que funcionó en las respuestas del gobierno.

Para consultar más información pulse en el siguiente enlace: